

## La Diputación revisará gratis la facturación eléctrica en 42 concellos

- El gobierno provincial pretende «aforrarles gastos e evitar posibles abusos das compañías»
- Estima que esos ayuntamientos reducirán en un 20% sus gastos por ese concepto

**PABLO RODRÍGUEZ**

LUGO. La Diputación de Lugo realizará en las próximas semanas revisiones gratuitas de la facturación eléctrica a 42 concellos. Según explicaron desde la institución provincial, estos trabajos persiguen el doble objetivo de «aforrarles gastos» a los ayuntamientos y «evitar os posibles abusos das compañías eléctricas».

El ejecutivo que lidera José Ramón Gómez Besteiro estima que, una vez que los concellos apliquen las recomendaciones de esas auditorías eléctricas, verán reducido su gasto por ese concepto en un 20%. Como ejemplo del impacto de la medida, desde la Diputación

indicaron que un ayuntamiento de unos 5.000 vecinos, que paga de media unos 200.000 euros al año por la luz, ahorrará con esta actuación 40.000.

El gobierno provincial apuntó, a través de un comunicado, que ya se efectuó esa misma revisión en las instalaciones dependientes de la Diputación, lo que permitió reducir ese gasto eléctrico «nun 25%, aforrando 123.000 euros ao ano».

En el estudio, que correrá a cargo de técnicos de la Axencia Provincial da Enerxía, se analizará si las condiciones que ofrece la compañía eléctrica al Concello son las mejores del mercado, si hay otras

empresas con tarifas y servicios más ajustados a las necesidades de la entidad local, si se están abonando penalizaciones, si las liquidaciones son correctas o hay errores en las facturas y si la tarifa se ajusta al consumo real.

**CLUB DOS RENOVABLES.** Desde la Diputación destacaron que se han

Una auditoría similar en edificios de la Diputación ha permitido al ejecutivo reducir el gasto eléctrico anual en 123.000 euros

sumado a esta iniciativa más del 90% de los concellos que integran el llamado Club dos Renovables, con los que se ya se han puesto en marcha otras iniciativas de ahorro energético.

Así, entre los beneficiarios de estas auditorías eléctricas gratuitas se encuentran los concellos de Baralla, Barreiros, Cervantes, O Corgo, Guntín, O Incio, Mondoñedo, Paradela, A Pastoriza, Pedrafita do Cebreiro, A Pobra do Brollón y Portomarín.

La Diputación también llevará a cabo esta actuación en Quiroga, Rábade, Ribas de Sil, O Saviñao, Trabada, Triacastela, O Valadouro, O Vicedo, Xove, Sober, Riba-

deo, Friol, Riotorto, Viveiro, Bóveda y Becerreá.

Completan esa lista de 42 beneficiarios los ayuntamientos de Negueira de Muñiz, Burela, Sarnos, Lánchara, Pol, A Fonsagrada, Monforte, Monterroso, Cuitiriz, Castroverde, A Pontenova, Baleira, Abadín y Navia de Suarna.

Desde la institución provincial informaron de que los únicos ayuntamientos del Club dos Renovables que rechazaron adherirse a este proyecto fueron los de Cervo, Meira, Palas de Rei y Sarria, «a pesares de que non lles supón ningún custo para as arcas municipais».

**OTRAS MEDIDAS.** El primero de los programas implantados dentro del Club dos Renovables fue otro estudio energético para optimizar el rendimiento de los equipamientos municipales.

Esa actuación, a punto de finalizar, incluirá el suministro gratuito de los materiales y dispositivos necesarios para mejorar la eficiencia energética, como lámparas LED, válvulas termostáticas o detectores de presencia.

## Castaño y Nogal, finalista de un premio de la UE sobre patrimonio

► A la convocatoria se presentaron 200 proyectos de los 27 países de la Unión Europea

**Becerreá**

**REDACCIÓN**

LUGO. Europa Nostra ha fallado los premios de la Unión Europea de Patrimonio Cultural, a los que optaba el proyecto presentado por la asociación Castaño y Nogal en la categoría de sensibilización.

En la convocatoria de este año se presentaron 200 proyectos de los 27 países de la Unión Europea. En el apartado de sensibilización solo se logró un premio, que correspondió a uno de los nueve proyectos españoles, concretamente el del barrio del 'Cabanyal' de Valencia.

Aunque finalmente Castaño y Nogal no ha estado entre los proyectos premiados, el solo hecho de estar entre los finalistas de un premio de tanto prestigio «es un honor y anima a la asociación a seguir esforzándose y trabajando por el medioambiente y reanimación del medio rural», según comentaron miembros de la directiva.

Este premio se convoca anualmente con el fin de reconocer y fomentar las mejores prácticas en la conservación del patrimonio cultural tangible en toda Eu-

ropa, estimular el intercambio de conocimientos y experiencias entre todos los países europeos, incrementar el conocimiento y experiencias entre todos los países europeos, incrementar el conocimiento y el aprecio por el patrimonio cultural europeo y fomentar iniciativas similares mediante el poder del ejemplo.

La candidatura presentó el trabajo realizado por la asociación Castaño y Nogal durante los tres últimos años, en los que se llevaron a cabo la organización de tres campos de trabajo internacional, en los que han participado 35 jóvenes de 14 países diferentes junto con cooperantes locales y voluntarios del resto de España.

El resultado fue una ruta de 18, 23 kilómetros con tramos de un antiguo Camiño Real de Castilla a Galicia, para la práctica del senderismo por los márgenes del río Donsal, un paisaje para el disfrute y puesta en valor de riquezas etnográficas y de patrimonio histórico rural de la cuenca del río Donsal y zona de Cancelada que discurre entre los ayuntamientos de Becerreá, Navia de Suarna y Cervantes.

Los gestores e impulsores del proyecto consideran un éxito haber estado entre los finalistas del premio Europa Nostra, que se suma al reconocimiento de los más de 1.300 senderistas que ya han recorrido el paseo en dos años y medio, fruto del esfuerzo y dedicación de voluntarios comprometidos.



### Un melidense rescata un azor con un ala herida y entrega el ave a la Xunta para su recuperación

El melidense Jesús Suárez rescató en la zona de Agüeiros un azor que presentaba heridas en su ala izquierda que le impedían volar. Tras el hallazgo, entregó el ave rapaz a la asociación de pescadores Río Furelos, que custodió el azor hasta que lo recogieron técnicos del Servicio de Conservación da Natureza, dependiente de la Xunta, para su recuperación.

## El PSOE pregunta por las averías en el alumbrado público de Antas de Ulla

**Antas**

**REDACCIÓN**

LUGO. El PSDeC de Antas de Ulla preguntará en el próximo pleno por las «deficiencias» en el alumbrado público del Concello, después del apagón que dejó sin luz algunas calles de la villa durante la celebración de la Festa da Xuventude.

Esa situación supuso, según el PSOE, «riscos de seguridade e a perda de ingresos para a hostalería».

La portavoz socialista Pilar García Porto señala que en las cuentas del Ayuntamiento hay una partida de 24.000 euros destinada a gastos de alumbrado y apunta que ya existe un empleado dedicado a esos temas. Añade que la instalación está deteriorada.



CHIMENEAS · BIOMASA · CALEFACCIÓN  
Su referente en chimeneas.

VENGA A CONOCER NUESTRA NUEVA TIENDA EN EL POLÍGONO DEL CEAO. Descuentos por apertura

Avda. Benigno Rivera 101, local 9 (Rúa dos Castelros) Polígono do Ceao - LUGO - T 982 207 115 - www.comercialgustey.com

25 AÑOS COLOCANDO  
CHIMENEAS Y BIOMASA  
NOS AVALAN.

- Chimeneas
- Estufas
- Hogares
- Hornos
- Barbacoas
- Calderas
- Pellets
- Calefacción

